

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



LAS FIESTAS DEL ARMA DE CABALLERIA.—BELLAS SEÑORITAS QUE PRESIDERON EL FESTIVAL EN UNIÓN DEL GENERAL GOBERNADOR Y JEFES DE SEMENTALES Y REMONTA.—VARIOS MOMENTOS DE LA NOVILLADA.—EL COMISARIO DE GUERRA DON FRANCISCO CIBRÁN DANDO LAS GRACIAS POR LA CONCESIÓN DE LAS DOS OREJAS Y RABO DE LA VACA QUE MATÓ.

PLAZA DE TOROS

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy jueves 26 de Julio de 1928

De diez y media a una y media de la noche. -Cinematógrafo. Estreno Paramount. - 1.º Estreno: **Notas de Málaga**, interesante revista, una parte. 2.º Estreno. **El pasado del marido**, cómica, dos partes. - 3.º Estreno de la comedia en seis partes. **Tejados de vidrio**, por la bellísima Magde Bellamy - Es un Film Paramount - Un asunto político de gran interés, interpretado admirablemente por un grupo de grandes artistas.

Precios: Silla 1 peseta; Medias entradas para niños menores de diez años, 0'50; **ENTRADA GENERAL, 0'10.**

Mañana viernes. - Estreno importante de la gran película del Programa Capitolio dos capítulos y 12 partes **Nanthás, el hombre que se veudó**, por Lucienne Legrand y Mr Donatien.

El domingo. **La hermana San Sulpicio**, la gran película española.

Parque Recreativo

CINE ARISTOCRÁTICO

Centro de reunión de la buena sociedad cordobesa

Funciones para hoy jueves 26 de Julio. Festividad de Santa Ana, A las diez y media: Estreno de una graciosa película cómica en una parte. Estreno del episodio 4 de la serie americana titulada **LOS PELIGROS DEL YUKON**, por Laura La Plante y William Desmond. Estreno en este local de la hermosísima película española, impresionada en nuestras calles y en nuestros campos, titulada **CARCELERAS**, interpretada por Elisa Ruiz Romero «La Romerito» y José Montenegro (TIO CHUPLIO) - Precios populares. Cuarteto Duque de Rivas. - Forador y lavabo de señoras - Mañana, estreno de la gran película, **Maldad encubierta**, por Lon Chaney. - Precio único **SILLAS, 60 céntimos.**

Salón San Lorenzo Breve temporal cinematográfica sin repetir ninguna película. - A las diez y treinta. - Estreno de la graciosa película en una parte **El burlador burlado**. Estreno de la película **A 200 por hora**. - Estreno de la hermosa película en cinco partes **MARIXA**. - Única proyección. - Precios populares. - A las ocho Cine popular. - Los episodios 5 y 6 de la gran serie **Los peligros del Yukon** y graciosas películas cómicas. - Precios populares. - El sábado, debut de la gran compañía **Arroyo**, con el hermoso drama **ESCLAVITUD**.

STADIUM AMÉRICA

TEATRO DE VERANO

El más fresco, higiénico y agradable de Córdoba
Empresa SOCIEDAD DE PROFESORES DE ORQUESTA

Función para hoy jueves 26 de Julio

Grandioso éxito de la mejor Compañía de Zarzuela que viaja por España de la que es Director artístico **Eugenio Casals** procedente del Teatro de La Latina de Madrid, con la hermosa zarzuela libro de Ramos Martín, música del maestro Guerrero, **LOS GAVILANES**. Gran éxito del baritono señor Lledó.

La interpretación de la obra por la «Orquesta Córdoba» de la Sociedad Empresa. Dirigirá la Orquesta el maestro **SANTONCHA**.

Precios. - Sillas con entrada, 2 pesetas; Sillas para socios protectores, 1'75; Sillas para niños, 1; Entrada a grada y paseo, 0'25.

Las localidades se pueden adquirir todos los días hasta las nueve en la Papetería de la calle Gondomar.

Los autos y carruajes tendrán libre acceso hasta el patio de sillas.

Las gradas se han modificado aproximándose al escenario a fin de que por precio reducido pueda presenciarse el espectáculo con entera comodidad.

R. de Villa-Zevallos y Lara

Exclujano de los hospitales
de la Guerra en Francia

Enfermedades de riñón, vejiga, próstata, etc.

Férez Galdós, 8

(GRAN CAPITÁN)

De 11a 1 y de 3 a 6

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna. - Vinos y licores de las mejores marcas. - Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

MELADOS: Mantecado. - Granizada de almendra. - Granizada de limón.

Se sirven a domicilio.

Propietario, **Francisco González**

CÓRDOBA



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Mismas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Arrendamiento: Desde el día se hace de los pastos de la dehesa La Porrada, para cabras, ovejas y vacas. Para tratar precio y condiciones, Avenida de Canalejas, número 10.

Almonedas

Almoneda. - Se hace de muebles y ropa. Plazuela de la Paja, 9.

Compras y ventas

Se vende una caja registradora en muy buenas condiciones. Razón Farmacia Valverde, San Pablo número.

Se vende leche de vaca por cuenta del ganadero, mañana y noche, en la calle Alfonso XIII, 39. Reparto a domicilio.

Cerería de José María Bellido (hijo), de Andujar Velas y cirios de cera pura, clases litúrgicas y económicas, inciensos puros y mezclados. Representación con depósito casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 100.

Cafes caros se venden en todas partes, pero café tostado supremo de excelente aroma y buen gusto al precio especial de 8 pesetas kilo, solo en el tostadero Plazuela Carrillos, 23, Teléfono 8-0-3, a su disposición. Se recomienda el azafrán purísimo Selecto Estado a 25 céntimos gramo.

Se vende una casa en la calle Adarve, número 4. - Para tratar de la misma, Espejo, 4.

Se vende cal cocida con orujo, apagada y viva, en la fábrica de Jabón «El Chimeneón».

Se vende un Contador y un Armario. Razón; Plaza del Moreno, 2 duplicado.

Aparato para cine completo para funcionar se vende en buenas condiciones. - Gutiérrez de los Rios 26, piso alto.

Motocicletas de todas las marcas y todos los precios a plazos. Arturo Menéndez Maldonado. - Garage Buick, Avenida de Canalejas, núm. 9, Córdoba.

Se necesitan caballerías menores a jornal o destajo. Para tratar; Oficina del Pantano, Córdoba.

Colocaciones

Se necesita cocinera, casada, para casa de campo. Para tratar: Oficina del Pantano, Córdoba.

Se necesita criada sepa bien su oficio, con buenas referencias. Además se venden muebles en la misma casa, Razón Avenida Medina Azahara casas nuevas.

Huéspedes

Caballero se admite en familia. - Razón Braulio Laportilla, número 4, bajo derecha, interior.

Traspasos

Se traspasa una barbería por no poderla atender su dueño Razón Peluquería de señora de Fabiana Muñoz, María Cris-

tina, número 2. Plazoleta de la Fuente.

Varios

Agencia Alcaráz Polo, licencia de caza, Armas y asuntos de soldados de cuota. Imágenes 19, principal; Córdoba.

Rotulos Esmaltados. - Sus calidades y precios inimitables hace que bata el record de ventas. E. de Obregón sucesor de Serrano y Obregón. A. Morales, 10. Teléfono A-2-1-2.

Correos. Oposiciones anunciadas, 100 plazas. Exámenes, Noviembre Edad 16 a 20 años. Preparación jefe Cuerpo Correos señor Illán Prieto y profesor Academia Torres. Academia Garcia Lovera 7, Córdoba.

Licencias de caza y uso de armas. certificaciones, catastro, ayuntamiento, diputación, Hacienda, penales, últimas voluntades y asuntos oficiales y particulares. Se gestionan con rapidez y economía. La Actividad, Candelaria, 8.

Informaciones de anoche

Cosas amenas y divertidas

Anécdotas, chistes, frivolidades y otras lindezas

Creyó que era el mismo diablo

Aficionado el zar Alejandro II de Rusia a divertirse, un carnaval se disfrazó de Me-fistófeles.

Regresaba solo, a pie, envuelto en un gabán, cuando un ladrón le detuvo amenazándole con una pistola.

—¡La bolsa o la vida! ¡Y tu abrigo!

El emperador no llevaba ni dinero ni armas consigo. Nevaba copiosamente. El barrio estaba desierto. Entreabrió el gabán y apareció vestido de diablo.

—¡Mi gabán! ¡Tómalo! ¡Pero yo quiero a cambio tu alma!

El asaltante huyó espantado, creyendo haberse topado con el mismo diablo.

¡¡¡Ooooh!!!

En cierta ocasión y encontrándose una señora casada flirteando con su castigo, vislumbró al marido que se aproximaba airado

a la pareja. La señora huyó velozmente y entróse, sin titubear, en un cine.

El marido llegó al cine alborotando y esgrimiendo un revólver, vengador:

—Vengo a matarla. ¡La muy...!

Entonces el portero le entretuvo breves momentos mientras el operador proyectó sobre la pantalla un letrero que decía así:

«En esta sala hay una señora que engaña a su marido. Se le ruega que abandone el local, para lo cual apagaremos la luz breves instantes.»

Al hacerse la luz de nuevo, pudo apreciarse que no había en la sala ni una sola señora.

La inocencia

—Mamá, ¿por qué se empeña Luisa en estar en casa de niñera, teniendo tanto dinero?

—¿Que Luisa tiene dinero? ¡Ca! La pobre no tiene más que lo que gana.

—¡Como papá le dice que es muy rica...!

En la Asociación de Inquilinos

La elección de compromisarios

Como ya se tiene anunciado, el domingo próximo, día 29, se verificarán elecciones de compromisarios, a las once de la mañana, en el local del American-Bar, Gran Capitán, 11.

La junta directiva de la Asociación de Inquilinos, conocedora de sus deberes y sabiendo lo que se interesan por la causa de los inquilinos de Córdoba, recomienda a éstos la siguiente candidatura de compromisarios:

Don Ramón Ramírez de Verger, militar; don Humberto González Bermejo, Abogado de la Asociación; don Francisco Redondo Muñoz, procurador de la misma; don Pablo Troyano Moraga, Impresor; don José Giraldez Rodríguez, tenedor de libros, y don Juan Ezqueta Villalba, sobrestante de Obras Públicas y Tesorero de la Sociedad. Los nombres de estas personas son, por sí solos, una garantía; y es seguro que en todo momento, defenderán el interés supremo de nuestra Asociación. Los electores, sin embargo, pueden votar la candidatura de seis que quieran, siempre que los elegidos pertenezcan a la «Asociación de Inquilinos». Se suplica a todos los asociados de ambos sexos concurran a este importantísimo acto de vitalidad y fuerza de la «Asociación de Inquilinos de Córdoba». —*La Directiva.*

Fiesta religiosa en honor del Apóstol Santiago

Hoy, a las diez y media de la mañana, la guarnición de Córdoba ha dedicado en la iglesia parroquial del Salvador una solemne función religiosa al patrón de España, apóstol Santiago.

El altar mayor de la mencionada iglesia estaba exornado artísticamente con macetas de plantas y trofeos militares.

Al acto asistió un escuadrón del regimiento de Lanceros de Sagunto con el estandarte y la banda de clarines.

Asimismo asistieron nutridas representaciones de todos los cuerpos, dependencias e institutos de la guarnición.

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa el capellán del regimiento de Sagunto, quien pronunció una elocuente oración sagrada ensalzando las glorias del apóstol Santiago.

Presidieron el acto el general gobernador militar de la plaza, don Daniel Cáceres y Ponce de León, los primeros jefes de los cuerpos de la guarnición y el secretario del Gobierno don Miguel Romero.

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.



En Tarancón se ha suicidado una primorosa chiquilla de diez y ocho años. El motivo de su fatal resolución—escribió al juez—fue el estar cansada de vivir.

En Murcia puso fin a su vida, de un pistoletazo en la sien, una muchacha de veinte años, hija de un capitán de Lacierva. Fundamentó el suicidio en que estaba harta de la vida.

Y las estadísticas de New-York acusan un porcentaje verdaderamente curioso en los suicidios de gente joven, especialmente de mujeres.

Este fenómeno no es fácilmente explicable. Aunque si analizamos el régimen de nerviosismo y velocidad de que está animada la vida moderna, puede que diéramos con la clave.

El sentido dinámico de hoy hacen del hombre—y sobre todo de la mujer—una molécula más. En el formidable sistema de ruedas dentadas, de engranajes y de bielas que es la vida actual, un hombre tiene poca importancia material; una mujer, ninguna. Es una pena, pero es verdad.

Ya no es el amor, el impulso inicial de la mayoría de las actividades humanas. Ya no es la mujer—para la gran mayoría de los hombres—la cumbre del Ideal. Y fémmina desconsolada y destronada, se aburre como una ostra y busca en la cocó o en el revólver una liberación muy hipotética por otra parte.

En cambio, María Conesa, la vetusta artista; vieja, añorada, fofa y ventruda, la mujer que gustó el amor en todos los continentes—y en todas las islas—no se apura por nada.

Con sus cincuenta y cinco años y después de haber engañado como un chino al general mejicano Alvarez, complicándolo en un escandaloso affaire de contrabando y espionaje, se escapó a New-York, con el maletín bien cargado de aceites y cremas, para seguir deslumbrando y engañando a los reyes aquellos de la Quinta Avenida.

María Conesa, hay que confesarlo, sabe bien donde le aprieta el zapato.

Ganga; camisetas verano desde 75 céntimos, calzoncillos cortos desde 2 pesetas, camisas percal desde 4'50, en EL METRO y sus tres Sucursales.

A través de la Prensa



“El Sol”

Son 4.000.000 de españoles los que todavía viven aislados, sin un camino por el que puedan circular los carros y que les permita explotar la riqueza del suelo con métodos racionales. ¡Cuatro mil pueblos sin comunicación! Bien están las grandes rutas como arterias principales del tráfico; pero creemos que esos cuatro millares de pueblos merecen también salir del aislamiento a que están condenados.

“La Nación”

Se ha hecho en pocos años lo que ni se había intentado en cincuenta anteriores. No diremos que se ha resuelto el problema, porque pueden existir, acaso existirán, Ayuntamientos en sensible retraso o dolorosa apatía. Pero, por término medio, el resurgir municipal de España es un hecho que asombra. Pueblecitos de mil habitantes, de quinientos, de menos, al amparo de la nueva Hacienda, al socaire de una administración severa, han hecho milagros.

“Heraldo de Madrid”

La desaparición de Amundsen y la muerte trágica del infortunado Malmgren hacen inexcusable la apertura de una información seria y detallada que puntualice responsabilidades. Es lo menos que puede hacerse en homenaje a estas dos víctimas de la ciencia. El mismo vivo sentimiento de solidaridad humana que lanzó a Amundsen a socorrer a los tripulantes del «Italia» debe movernos a todos a pedir esa información depuradora. Pero esa información ha de tener necesariamente un carácter internacional, puesto que en el asunto han intervenido representantes de muchas nacionalidades.

“El Correo de Andalucía”

Es necesario de todo punto que los católicos no nos contentemos con enseñar a leer y a escribir y contar a nuestros alumnos; ni siquiera basta que les enseñemos a ser individualmente buenos cristianos en la misma forma en que lo haríamos en pasados siglos; porque si no les enseñamos también a ser buenos cristianos «socialmente», caerá más o menos pronto enredado en las mallas de las organizaciones socialistas.

Un hombre amenaza de muerte a su mujer

El guardia municipal número 81 detuvo esta tarde al vecino de esta capital Leonardo Cañizares, que habita en la casa número 74 de la calle Costanillas, quien amenazó a su esposa.

Esta y varias vecinas aseguran que Leonardo amenazó de muerte a su cónyuge con un revólver.

El revólver le fué ocupado a Leonardo, quien manifestó que no había amenazado a su esposa con él, sino que dicha arma la tenía desde hace varios años que la adquirió en el Muriano.

Leonardo ha sido puesto a la disposición del juzgado.

LOS VALIENTES

Un hombre herido de un palo

Esta tarde, a las tres y media, próximamente, en la taberna que en San Miguel posee don Francisco Molleja, sostuvieron una reyerta Cayetano Pérez Leiva, de 30 años de edad, de oficio del campo, natural de Villanueva de Córdoba y Antonio Mata Abalos, de 26 años, de oficio marchante, vecino de Fuente Tójar.

La cuestión se agrió y Antonio enarbó un garrote que llevaba, con el que dió un golpe a Cayetano Pérez.

Este resultó con una herida contusa con hematoma en la región parietal izquierda, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

La herida de referencia fué calificada de pronóstico reservado.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial correspondiente.

Sandalias Goodyear

las-mejores, al precio de las malas. En la zapatería Sopena, Conde de Cárdenas, 26.

De la provincia

Un incendio en el campo

En la finca «El Capellán», enclavada en el término municipal de Pedroche, de la que es propietario José Medina, declaróse un incendio que duró dos horas.

Se quemaron varias fanegas de tierra sembradas de cereal, arrojando las pérdidas un total de 3.000 pesetas.

El siniestro se produjo casualmente y el terreno se hallaba asegurado.

El juzgado de Instrucción interviene en el asunto.

Una riña sangrienta

En Bélmez ha tenido lugar una reyerta, en la que han tomado parte cuatro personas, resultando heridas dos de ellas.

La riña se originó entre José Herrera Barba, Pedro Herrera González, José Poley Jiménez y una hermana de éste llamada Encarnación.

José Poley, con una navaja, acometió a los otros dos sujetos, causándole al primero una herida en el costado izquierdo y al segundo tres en la espalda.

Intervino la benemérita, que detuvo al agresor, que ingresó en la cárcel a disposición del juzgado correspondiente.

Los heridos fueron curados por el médico forense del pueblo.

Los burros quieren hacer competencia con los perros

En la finca denominada «Majaneque» ha sido hoy mordido por un burro Manuel Fernández García, de 43 años de edad.

Dicho individuo resultó con una herida contusa en la cara posterior de la pierna izquierda, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

Una vez curado pasó a su domicilio casa número 7 de la calle Nieves Viejas.

Los almacenes

de batería de cocina de Enrique Fuentes Guerra, se trasladan próximamente de la plaza de San Nicolás número 16 a la Avenida de Canalejas, 9. En donde encontrarán un extenso surtido de artículos esmaltados, tanto de las clases más corrientes como en la decorada de gran lujo, en la nueva sección establecida para ventas la detall.

Clínica Berjillos

Suspendida temporalmente la consulta particular de

Enfermedades de la Piel y Venéreas

será reanunciada de nuevo el

20 de Agosto

Un lamentable suceso en Ecija

Cae un hombre a una alberca y perece ahogado

(CONFERENCIA TELEFÓNICA DE NUESTRO CORRESPONSAL)

En la fábrica de aceite de orujo que la Sociedad Hidro-Eléctrica del Genil, posee en las inmediaciones de esta población, ha ocurrido un lamentable accidente, a consecuencia del cual ha sido víctima un hombre.

En la fábrica en cuestión existe una alberca, que está comunmente llena de agua, para las necesidades del negocio. Y el encargado de la fábrica, llamado Hermenegildo Díez Blasco, de 58 años de edad, casado y natural de Soria, acertó a pasar por el borde de la alberca, en tan mala ocasión,

que en ese preciso momento fué víctima de una congestión, cayendo al agua y pereciendo ahogado.

Tan pronto como tuvo conocimiento del suceso el juzgado de instrucción, compuesto por el celoso juez don Antonio Camoyán, secretario judicial señor Borrachina y alguacil, se personaron en el lugar del accidente, ordenando el levantamiento del cadáver e instruyendo las diligencias propias del caso.

El desgraciado Hermenegildo deja mujer y varios hijos. —Carballo.

Films, GESTOS, SONRISAS Y VEDETTES

En "La batalla de los sexos"

La bellísima estrella Phyllis Haver ha terminado de filmar, para D. W. Griffith, la película titulada «La batalla de los sexos», y como sólo había sido prestada para esa película, ha vuelto a los estudios de la «Pro-Dis-Co», con los cuales tiene firmado un contrato por largo plazo. Aún no se le ha distribuido ningún nuevo papel, pues son varios los directores que la solicitan como protagonista de sus films. Y para decidir se espera la opinión de Cecil B. de Mille.

La artista china Anna va a actuar en Piccadilly

Anna May Wong, la famosa actriz china, que tanto se distinguió en «El ladrón de Bagdad», y que esta temporada nos será presentada en «Oro sucio», de la Bip, acaba de llegar a Londres con el fin de actuar como protagonista en Piccadilly, para la propia marca. El argumento es original de Arnold Bennett y dirige E. A. Dupont.

Una película en la que se va a derrochar lujo y suntuosidad

Para la filmación de «Esmeralda del Este», de la Bip, tanto el Gobierno británico como las principales familias de abolengo están poniendo en tributación sus mejores medios, a fin de que la cinta sea única por su suntuosidad y sabor oriental. En una de las escenas que representa el despacho del Maharajah; figuran mesas de malaquita valoradas en cerca de un millón de pesetas, sillas valoradas en 50.000 pesetas y tapices de incalculable valor, algunos de ellos procedentes de auténticos templos indios. Las escenas de exterior de esta película han sido filmadas en la India.

¡A volar se ha dicho!

Ramón Navarro, a su regreso de Europa, aprenderá a volar para personificar adecuadamente su papel en su nueva película «Golden Braid», un episodio de la aviación naval. George Hill dirigirá esta producción que describe la vida y aventuras de un joven y gallardo oficial de Marina.

Marión va a dar un paseo por Europa

Marión Davies irá a darse un paseo por Europa tan pronto como termine la película en que trabaja actualmente.

La estrella viene a Europa por primera vez después de ocho años.

Buck Jones tiene ya nueva compañera

El famoso caballista Buck Jones se nos presentará en sus próximas películas con una nueva «estrella» llamada Bárbara Bennett, que hasta ahora habían interpretado algunos papeles en distintas comedias, tiene unas particulares disposiciones para la equitación y aprende con suma rapidez los diversos trucos espectaculares del Far-West.

La afición a las muñecas

Marceline Day ha trasladado su colección entera de cuarenta muñecas a la casa de Joan Crawford para distraer a la joven actriz que está convaleciendo de una ligera operación.

Las muñecas de Miss Day son de todos tamaños, formas, colores y nacionalidades.

Una película impresionada en La Mancha

En Ciudad Real se ha estrenado la película rotulada «El capote de paseo», que ofrece para nosotros un máximo interés, ya que su asunto por demás emocionante, se desarrolla en un ambiente genuinamente manchego, sin mixtificaciones ni fantasías.

La Mancha, con sus características y singulares, se ofrece a la contemplación de los espectadores en un aspecto original y veracísimo. La circunstancia de haber sido filmada esta película en Valdepeñas es una garantía de fidelidad folclórica, no siempre respetada en esta clase de empresas.

Por otra parte los protagonistas de la acción que se desenvuelve sobre este fondo genuinamente manchego, son interpretados por artistas del relieve de la gentilísima Romerito y del galán joven Salvador Roján, cuya labor da un realce máximo a la acción y a lo que pudiéramos llamar ambiente psicológico este primer film manchego.

Hacia el destierro del "jazz"

La colonia del cinema parece decidida a abandonar el modernista «jazz» por el tango argentino y el voluptuoso y pausado vals.

Joan Crawford, Dorothy Sebastián y Renée Adorée rara vez se lanzan a bailar a compás del dos por cuatro y andan reclamando continuamente de la orquesta el ritmo del seis por ocho.

Frescos lavables; en la tienda de EL METRO y sus Sucursales, gran surtido, clases buenas y precios de ocasión.

Los personajes que anhelan representar algunas estrellas

Las estrellas del cinema tienen también sus anhelos, y muy peculiares en muchos casos.

El gracioso Charlie Chaplin insiste en que antes de retirarse de la pantalla (si es que llega a retirarse) ha de personificar a Hamlet. Charlie es un artista de talento y capaz de representar cualquier papel que se le ocurra. Pero ¿le gustaría al público ver a Chaplin en la parte del melancólico dinamarqués?

Más racional es la ambición de Ramón Navarro. Está en pos de una historia adaptable a la pantalla en que pueda él representar el papel de Sir Gallahad, el bizarro e intrépido caballero inglés. Aparte del prejuicio establecido contra películas de período determinado, no ha sido posible encontrar todavía argumento adecuado al cinema en que participen los Caballeros de la Mesa Redonda del Rey Arturo.

La heroína de Norma Shearer es Porcia, en «El Mercado de Venecia». Es natural, por lo tanto, que Miss Shearer ansie la oportunidad de personificar este rol.

Joan Crawford—que, dicho sea de paso, acaba de sufrir una pequeña operación, de la cual está recobrándose rápidamente—insta de continuo a los directores de los estudios para que le asignen el papel de Juana de Arco. La romántica vida de la doncella de Orleans ejerce notable fascinación sobre Joan.

John Gilbert, la estrella en «El Gran Desfile», carece de aquella tendencia universal hacia interpretaciones históricas. Al famoso galán le interesa solamente la juventud moderna que tan hábilmente personifica en la pantalla.

Greta Garbo, cuyo ascenso al cénit de la fama ha sido probablemente más rápido que el de cualquiera otra estrella, está empeñada en representar Salomé. El rol es tan poco simpático que permitir que la estrella lo interprete, conduciría tal vez a enajenarle el cariño del público. Miss Garbo es artista ante todo, sin embargo. Su idea es que taquilla o no taquilla, público o no público, Salomé es un rol artístico y es rol que ella se ha propuesto representar.

Toda la correspondencia al Director, excepto la exclusivamente administrativa que se dirigirá a la Administración.

De nuestros corresponsales

LA VOZ en Posadas

El Ateneo Popular.—Son muchas las veces que desde estas hospitalarias columnas hemos hablado de esta Asociación cultural, diciendo siempre lo mismo: es decir, luchando contra unos enemigos invisibles, que son los más temibles: la Ignorancia, la Apatía, y la Mala Fé. Enemigos que, unidos en su labor destructora, no tienen la valentía de dar la cara porque los hombres de recta conciencia les lanzarían una oblicua mirada de desdén, único galardón que merecen.

Desde su fundación, viene el Ateneo atravesando una serie de obstáculos que solo ha podido vencer gracias al tesón y amor a la cultura de la mayoría de sus fundadores. Estos obstáculos, mantenidos por la Ambición y la Envidia.

Detrás de esos obstáculos ha quedado casi oscurecida la labor hecha por el Ateneo, aunque el ciudadano de buena fé pueda observar que esa fundación plantó enérgicamente en nuestra ciudad el estandarte de la cultura. Quien visite Posadas recibirá la sensación de encontrarse en el barrio de una capital apesar de ser la mayoría de sus habitantes trabajadores del campo, que por razón natural están más faltos de cultura que los de las grandes poblaciones. De los trescientos socios que hoy tiene el Ateneo, doscientos son trabajadores. Tienen una biblioteca a su disposición asiduamente solicitada para la educación colectiva; oyen conferencias que luego explican en el apero y otros mil detalles utilísimos y de enorme efectividad cultural.

Un dato interesantísimo es la venta de periódicos, visiblemente aumentada desde que existe el Ateneo. Desde su fundación, las directivas que se han sucedido saben el trabajo que ha costado llegar al sitio donde se encuentra, así como los sacrificios que costó el material pedagógico para su escuela de adultos. Escuela que se abrió y que hubo de cerrarse por falta de medios para su sostenimiento.

Y a propósito de esto, recordamos que el «Heraldo de Madrid» del 12 de Julio, publica un reportaje sobre el Ateneo Popular de Huelva, siendo el desarrollo del mismo un fiel reflejo del nuestro. De este reportaje copiamos este párrafo: «La campaña anti-ateneísta es oculta pero latente. ¿Vencerán los enemigos de la cultura? ¿Quién sabe! ¿Se dan tantos casos!...»

La Directiva actual está compuesta de personas cultas, jóvenes, sin matiz político ninguna clase y con deseos de hacer un Ateneo completo. ¿Lo conseguirán? ¿Se hastiarán y dejarán al Ateneo en el estancamiento que se encuentra? Creemos que no; pero tampoco debemos cargar sobre ellos la responsabilidad, Posadas, pueblo noble y bueno no dejará hundirse su Ateneo. No hay que ver en él más que la continuación de la escuela donde fuimos de pequeños, donde van nuestros hijos hoy. Y deje que sigan segregando la bitis de la envidia, los que amparados en su ambición solo son reyezuelos de su ignorancia.

Salvador Jiménez.

LA VOZ en Montalbán

Fervoroso homenaje.—El día 21 del actual se cumplimentó en esta villa en todas sus partes y con grandiosa solemnidad circular publicada en el «Boletín de la Diócesis» ordenando se rindiera homenaje por el LXX aniversario de S. M. la Reina doña María Cristina (q. D. g.). En dicho día a las 8.30 de su mañana y previa invitación al efecto, por nuestro piadoso y cultísimo párroco don Jesús Lucena Luque se encontraban en la parroquia de Santa María de Gracia con el fin de rendir fervoroso homenaje el Ayuntamiento y juzgado en pleno con todos sus empleados, comandante del puesto de la guardia civil, altas personalidades locales tanto civiles como militares, nutrias representaciones de todas las asociaciones religiosas, de las Marías e Hijas de María, toda la directiva de la Acción Católica de la mujer, felicitando esta última por telégrafo a la augusta personalidad.

Dicho homenaje consistió en la celebración de la misa y solemne Te-Deum.

¿Será cierto?—Rumorease con insistencia que muy pronto empezará en esta la construcción de grupos escolares, aprobados por la superioridad, confiando este sufrido vecindario cada vez más en la actividad de su Ayuntamiento, no olvidando que otra de las obras de mayor necesidad que ha de llevar a efecto es la desaparición rápida y absoluta, del actual Matadero y Carnicería, instalado en una de las calles más céntricas, siendo contiguos los edificios destinados para Escuelas Nacionales, que de seguir así, afirmaría su denominación de «Matadero», pero no de animales, sino de seres humanos, pues es un verdadero foco de infección en la actualidad, difícil de soportar.

Caso de no ser verídicos estos rumores se verá precisado este pacífico pueblo, humildemente y por conducto reglamentario, hacer llegue a oídos de la autoridad superior, con el fin de poder evitar mayor mal, ya que sólo pide higiene y trabajo para poder vivir y comer.—Corresponsal.

Montalbán, 24-7-1928.

Rogamos encarecidamente a nuestros colaboradores espontáneos, que, dando el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

LA VOZ en Fuente Tójar

Mejoría.—Se halla mejorada de la dolencia que le aqueja, la distinguida señorita Isabel Ayala, hija de nuestro estimado amigo don Facundo. Lo celebramos.

Viajeros.—Saludamos en ésta al querido amigo nuestro don Custodio López Cano, que procedente de Córdoba llegó a pasar unos días entre nosotros.

—Igualmente saludamos a los maestros nacionales don Fernando Barbero, don Manuel Ruiz y don Francisco Calvo, que vienen a pasar las vacaciones de verano. Bien venidos.

Un ruego atendido y otro medio Idem.—Atendiendo al ruego solicitado a nuestro querido y activo alcalde don Antonio Ortega, para que sean barridas las puertas de las casas de los vecinos de las calles en general, seguidamente dió órdenes a los agentes de su autoridad, para que exigieran a los vecinos el más exacto cumplimiento de su mandato sobre el particular, los que han comenzado a practicarlo, notándose en las calles alguna más pulcritud de la que antes había, hasta que llegue su completo aseo, que en poco tiempo lograremos verlo. Felicitamos muy de veras al señor Ortega por su acertada gestión, rogándole perdona el atrevimiento del ruego que se le hizo.

No asimismo ha sido atendido muy del todo el ruego que se le hizo a la Compañía de Teléfonos, para que quitara un palo existente en la vía pública, puesto que si bien lo han quitado de una calle, se lo han llevado a otra, donde seguramente hará cama como los melones.—Corresponsal

LA VOZ en Huelva

Gracias caninas.—Según se rumorea con gran insistencia, aunque en los centros oficiales nada nos confirman, parece ser que en el coto «Santa María», en término de Corrales, el domingo y cuando se hallaban cazando varios aficionados con sus perros, una perrita rabiosa se dedicó a darle mordiscos a cuantos se encontraban a su alcance, así como a los animales y ganado vacuno que por allí pastaban.

Como hasta hoy nada oficial sabemos, esperamos que mañana ha de comunicar la guardia civil lo ocurrido e informaremos a nuestros lectores, sobre la veracidad de lo ocurrido.

La novillada de la Colombina.—Han sido puestos en los sitios de costumbre los carteles de la novillada que ha de celebrarse el viernes 3 de agosto próximo.

Se lidiarán seis hermosos novillos-toros de la vacada de López Plata, por las cuadrillas de los espadas Julio García (Palmeño), Pedro Carreño y Diego Gómez Laine.—A. Corte.

Torpeza; la que comete todo el que pasa calor, habiendo en EL METRO trajes hechos, frescos y lavables, desde 15 pesetas.

La novillada de esta tarde

Seis novillos de don Felipe Bartolomé para Palmeño, Iglesias y Peñalver.- Cogida de Peñalver

Con buena entrada en la sombra y media en el sol, se celebró la novillada de esta tarde.

Al hacer las cuadrillas el paseillo son ovacionadas, y vemos a los jamelgos lucir los flamantes petos. ¡Qué bonitos!

PRIMERO

Negro bragao. Palmeño da varios lances que se aplauden.

En la primera vara el peto sirve de lujo, quedando la «sardina» en la arena.

El antes Surga, toma tres varas más sin consecuencias para la empresa de caballos.

En quites están bien los espadas.

Los subalternos cumplen bien.

Palmeño se provee de los trastos y con demasiada precaución hace una faena muy breve, en la que sólo vemos cuatro pases por alto muy vulgares.

En la primera igualada agarra media estocada que basta. (Ovación y vuelta al ruedo.)

SEGUNDO

Nevao. Iglesias da varios mantazos muy distanciado.

El nevao toma cuatro varas. En quites no vemos nada.

Los niños de a pie parean como pueden.

Iglesias toma los avíos y da dos muletazos nada más, y deseguida tira a igualar, entrando a paso de banderillas larga un pinchazo feísimo; repite la faenita, dejando una estocada baja, que basta. (Pitos.)

TERCERO

Negro. Peñalver lancea muy valiente y de tanto apretarse, sale achuchado. (Palmas.)

Cinco varas por cuatro tumbos y un animalito en el ruedo. De quites, ¿qué? De quites, ná.

Los peones, bien.

Peñalver coge la «espá» y la muleta y se encuentra con un «pájaro» de cuidado, al que le hace una faena mediana.

Entrando bien, deja un pinchazo hondo. Más trasteo. Otro pinchazo algo más feo que el anterior. Dos mantazos más y otro pinchazo. Entra de nuevo y agarra media estocada que basta.

CUARTO

Negro, mogón del derecho. Palmeño lancea bien. Surge un espontáneo, que da unos muletazos que se aplauden.

Tres varas, sin ningún quite digno.

Surge otro espontáneo, que no puede hacer nada porque cae en manos de un «pollo» con blusa azul, que no sabemos qué autoridad tiene para detener a nadie.

Otra vara más y cambia el tercio.

Los subalteros parean como pueden.

Palmeño se va para el mogón con pocas ganas de agrandar y hace una faena sosa y muy distanciado.

Iguala y a siete kilómetros entra dejando señalado un sablazo.

Más trasteo y larga un pinchazo, saliendo perseguido.

Nueva preparación y larga un sartenazo, volviendo la cara y saliendo a doscientos por hora.

El animalito dobla por cansancio. (Pitos.)

QUINTO

Negro. Iglesias da unos lances sosos.

Francisco Zurito pone la primera vara (marca de la casa) a este toro, que se aplaude. Otra vara, y otro espontáneo, y son tres los futuros «astros» que han pisado el ruedo esta tarde. Dos varas más y en quites cero.

Iglesias toma los palos y clava dos pares al cuarteo y uno al sesgo, que se aplauden; toma el cuarto par, que también se aplaude.

Cambia el tercio y brinda desde el centro de la plaza.

Inicia la faena con un pase por alto, al que le siguen varios de la misma marca.

Iguala y desde muy largo entra no muy a la verdad y deja media estocada tendida.

Más trasteo y señala un pinchazo. Unos mantazos más y deja media estocada baja que le hace doblar al ideal novillo. (Siseos muy justificados.)

SEXTO

Castaño, muy descarado de pitones. Es un toro.

Peñalver lancea muy cerca y se le aplaude. En la primera vara le vemos un buen quite a Peñalver. Al poner la segunda vara Garnago cae debajo del caballo, dándose un tremendo golpe en la cabeza y en el pecho con la montura, pasando a la enfermería.

El castaño toma dos varas más y no vemos ningún quite de los maestros digno de mención.

Surge el cuarto espontáneo que da varios muletazos y el público benévolo los aplaude.

Cambia el tercio, y al poner el Sargento el primer par sale achuchado y rodando por la arena, salvándose de una cornada por verdadero milagro.

Después de cuatro pares, cambia el tercio.

Peñalver se encuentra con un «mozo» poco recomendable.

Al iniciar un natural se ve en peligro, escapándose por milagro. Pero al volver a tomar al toro con la muleta le mete el castaño la cabeza, echándolo por alto, resultando la cogida muy aparatosa.

En brazos de la asistencia de la plaza pasó Peñalver a la enfermería.

Palmeño toma los avíos, los que pierde al arrimarse al bicho.

Iguala y deja un pinchazo. Más trasteo y deja una estocada. Unos muletazos más y agarra otra estocada (las dos de fea ejecución).

Vuelve de nuevo por «uvas» y deja un pinchazo, acabando con la vida del enemigo de un descabello.

En la enfermería nos facilitan el siguiente parte facultativo:

Durante la lidia del sexto toro, pasó a la enfermería el diestro Adrián Peñalver, el cual fué minuciosamente curado por el doctor Romera, ayudado por los doctores Garzón y Pérez Soto, y el practicante Leopoldo Sánchez.

El citado diestro sufre una herida menos grave en la región inguinal izquierda.

Palltroque.

Los almacenes

de batería de cocina de Enrique Fuentes Guerra, se trasladan próximamente de la plaza de San Nicolás número 16 a la Avenida de Canalejas, 9. En donde encontrarán un extenso surtido de artículos esmaltados, tanto de las clases más corrientes como en la decoración de gran lujo, en la nueva sección establecida para ventas al detall.

EN TODAS
las Farmacias y Droguerías
pida usted
una botella
"FORET"
y le despacharán la mejor
Agua Oxigenada Neutra
que se elabora en España.

Torpeza; la que comete toda persona que antes de comprar tejidos no visita la tienda de EL METRO.

D. Alonso INGENIERO

**Taller de reparaciones eléctricas
Instalaciones**

Reyes Católicos, 13

Córdoba

Información telefónica

Con la solemnidad de costumbre se ha celebrado en toda España la festividad del apóstol Santiago

Primo de Rivera anuncia que ha sido ratificado el convenio relativo al Estatuto de Tánger

De Madrid

El Patrón del Arma de Caballería

Esta mañana, en el cuartel de Conde Duque, donde se alojan las fuerzas de Caballería, se ha celebrado una misa de campaña.

De todas las provincias se reciben telegramas dando cuenta de haberse celebrado con motivo de la festividad del día, diversos festejos en los cuarteles de Caballería.

En Valladolid, en el cuartel de Lanceros de Farnesio, tuvo lugar esta mañana un

concurso hípico, ganando el primer premio el cabo Pelayo Ruiz.

Esta tarde tienen lugar también otros festejos.

La festividad de Santiago

Hoy, festividad de Santiago, patrón de la Caballería, se han celebrado diversos festejos en los cuarteles de este Arma, sirviendo a la tropa un rancho extraordinario.

La bandera nacional ha ondeado en los edificios oficiales, y la mayoría de los balcones han aparecido engalanados.

De Provincias

En Pontevedra por la imprudencia de una niña, se produce un fuego que destruye dos casas.

BARCELONA

Entrega de un premio

Barcelona 25.—Esta mañana se ha reunido el Club Náutico, haciendo entrega del premio a los marinos vanquis, que se otorga al Club de Nueva York, organizador de las regatas internacionales.

Fuego en un bosque

Barcelona 25.—Esta mañana se declaró un formidable incendio en el bosque próximo a la Casa Consistorial.

Los bomberos realizaron grandes trabajos para extinguir el incendio, que alcanzaba enormes proporciones.

Esta tarde continuaba el fuego en el bosque, haciéndose grandes esfuerzos para sofocarlo.

En el Tibidabo se produce un fuego

Barcelona 25.—Esta tarde se inició un incendio en un pinar de la montaña del Tibidabo, y las llamas tomaron tal incremento desde los primeros momentos, que se hizo necesario desalojar el edificio de anormales, situado en lugar próximo al del incendio por temor a que las llamas le alcanzaran.

Los bomberos de Barcelona trabajaron con gran interés, y consiguieron localizar el fuego en poco tiempo.

Fuerte tormenta

Barcelona 25.—Sobre Manresa descargó una fuerte tormenta.

Llovió abundantemente, y una chispa eléctrica que cayó en la Central de energía eléctrica, produjo un pequeño incendio, que no tuvo consecuencias.

CIUDAD REAL

Secretario de un Ayuntamiento, tiroteado

Ciudad Real 25.—Dicen del pueblo de Calzada de Calatrava que en la calle riñeron los esposos José Cuadra y Custodia Castilla.

El primero hizo varios disparos que alcanzaron al secretario del Ayuntamiento, don José Mauri, que acertó a pasar por la calle en aquellos momentos.

Dicho señor resultó gravemente herido por cinco disparos.

Cuadra fué detenido.

CADIZ

Las pruebas del "Numancia"

Cádiz 25.—Esta mañana se han verificado nuevas pruebas del aparato «Numancia».

El mecánico Pablo Rada estuvo hoy recorriendo el avión en su totalidad, encontrándolo en condiciones perfectas.

BURGOS

En un desprendimiento quedan sepultados dos obreros

Burgos 25.—Cuando trabajaban en las obras del ferrocarril de Madrid a Burgos, a tres kilómetros de la capital, ocurrió un desprendimiento de tierras, quedando sepultados los obreros Salvador Iglesias, de 23 años, y José Domínguez, de 28 años.

Rápidamente acudieron en auxilio de las víctimas.

El primero fué extraído con lesiones gravísimas y el segundo con contusiones de pronóstico reservado.

Los heridos fueron trasladados al Hospital provincial de esta capital.

PONTEVEDRA

Incendio en una finca

Pontevedra 25.—Comunican de Villagarza se declaró en una finca de aquellas proximidades un violento incendio, que destruyó el edificio.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro se elevan a 25.000 pesetas.

Una niña pega fuego a la casa

Pontevedra 25.—En el pueblo de Forcarey una niña de tres años, nieta de José del Campo, arrojó una cerilla encendida a un pajar.

Rápidamente las llamas envolvieron a la casa y se propagó a otra, propiedad de José Villar.

Ambos edificios quedaron destruidos.

Son encontrados varios objetos antiguos

Vigo 25.—Hace días un distinguido vecino de Cangas de Morrazo halló en el monte Liboreiro varios objetos antiguos no dándoles por el momento mayor importancia.

Hechas averiguaciones, parece que se trata de un hallazgo importante. Se han encontrado lanzas, argollas de bronce y hierro, monedas, loza y restos de cerámica. También se hallaron huesos humanos.

El hallazgo parece revestir, según informes, extraordinaria importancia arqueológica.

Taquigrafía

Enseñanza rapidísima.—Razón esta Administración.

SANTANDER

El jefe del Gobierno hace grandes elogios del marqués de Valdecillas

Santander 25.—El marqués de Estella recibió a los periodistas, a los que dijo que había estado en la Catedral.

Añadió que, acompañando al Rey, había estado mirando por unos catalejos la llegada de los yates norteamericanos a la bahía, y que eran esperados por infinidad de embarcaciones.

Este mediodía estuvo el presidente en Palacio y almorzó con el Rey.

Pasado mañana se trasladará a la residencia del marqués de Valdecillas, acompañado de sus hijas, que llegarán mañana para asistir a la fiesta de homenaje a la mujer española.

El general Primo de Rivera hizo grandes elogios del marqués de Valdecillas, encareciendo la patriótica labor que realiza y su desinterés y amor por las instituciones de carácter benéfico.

Comisión de cigarreras en Palacio

Santander 25.—Esta mañana recibió la Reina doña Cristina, en Palacio, a una comisión de cigarreras, que le hizo entrega de una canastilla de flores.

La soberana conversó con las jóvenes, y les hizo presente su agradecimiento por el regalo.

Se ha ratificado el convenio de Tánger

Santander 25.—Cuando los representantes de la Prensa se disponían a retirarse después de escuchar al jefe del Gobierno éste les dió la noticia de que en Palacio se había ratificado el convenio acerca del Estatuto de Tánger.

VALENCIA

La ciudad del Turia en fiestas

Valencia 25.—Con extraordinaria animación se celebró anoche la retreta militar anunciadora de las ferias. Este año ha resultado más brillante que en los anteriores. Hubo derroche de luces y carrozas. Entre ellas destacaba una representando una carabela de Colón y un escudo de España con motivos ornamentales de las banderas nacional y regionales. Iban escoltadas por tropas de la guarnición de a pie y a caballo. Seguían cuatro carrozas, construídas por cada una de las Armas, con los emblemas correspondientes.

La feria comenzó con el reparto de limosnas a los pobres. A las diez de la mañana hubo tiro de pichón, con asistencia de los tiradores de Castellón, Alicante y otras localidades.

BILBAO

Las tragedias de la velocidad

Bilbao 25.—En el kilómetro 12 de la carretera de Bilbao a Las Arenas volcó un automóvil ocupado por seis personas, todas las cuales sufrieron heridas. El niño Demetrio Galarza resultó con una gravísima herida en el cráneo.

—En el mismo punto, un automóvil de la matrícula de Bilbao, arrolló a Juan José Ladrabeitia, de catorce años, y le produjo diversas lesiones en brazos y piernas de pronóstico reservado. Fué curado en Las Arenas.

MURCIA

Las víctimas de los autos

Murcia 25.—En la carretera de Palmar, un automóvil particular, atropelló al joven de 17 años, Apolonio Martinez Campillo.

Le fracturó la base del cráneo.

Fué conducido al Hospital en grave estado.

Asaltan un Banco y se apoderan de una fuerte cantidad

Paris 25.—Esta tarde ha sido asaltado el Banco Americano, establecido en la calle de Ceribe.

Cuando todavía los empleados se encontraban en las oficinas, penetraron dos individuos elegantemente vestidos, amonazando a aquellos con revólvers.

Los desconocidos se apoderaron en la ventanilla de pagos de 200.000 francos, dándose inmediatamente a la fuga.

Choque de trenes

Chicago 25.—Se ha registrado cerca de esta capital un choque de trenes, en el que resultaron más de 50 heridos, once de los cuales se encuentran en estado de suma gravedad.

Irigoyen y Alvear se han reconciliado

Buenos Aires 25.—El presidente Irigoyen se ha reconciliado con Marcelo T. De Alvear, con el cual estaba disgustado desde hace más de treinta años.

Se cree que con esta reconciliación quedará más fuerte el partido republicano.

Cuatro condenados a muerte

Riga 25.—El tribunal que entiende en la causa seguida por espionaje en Rusia ha dictado hoy sentencia condenando a cuatro acusados a la pena de muerte y a otros cuatro a la de trabajos forzados y reclusión perpetua.

Los restantes procesados han sido condenados a cinco y diez años de prisión.

En Rosario van los obreros a la huelga

Buenos Aires 25.—Comunican de Rosario que se ha declarado la huelga general, permaneciendo durante todo el día de hoy los Bancos y comercios cerrados.

Las autoridades han adoptado precauciones para evitar todo desorden.

Se continúa buscando a Amundsen

Moscú 24.—El Gobierno italiano ha pedido al comité ruso de Socorros que se continúe buscando al resto de la tripulación del «Italia».

El profesor Samonith ha manifestado que el comité de socorros se dirige a Stehanger, para continuar sus investigaciones por las regiones polares.

El probable paradero del explorador

Moscú 25.—En el ministerio de Marina se han recibido noticias dando cuenta de que el explorador Amundsen atorrizó por averías en el motor de su aparato.

Se cree que se encuentra en Cabo Flora, en la tierra de Francisco José.

Apoyo a la unión de Alemania y Hungría

Budapest 25.—En el Parlamento se ha recibido la votación de numerosos cantones en apoyo de la unión de Alemania y Hungría, como necesaria para la futura liberación y prosperidad de ambos países.

Del Extranjero

Tunney insiste en que después de su combate con Henney, se retirará del boxeo.

Los que se asustan de las faldas cortas

Roma 25.—El Pontífice ha recibido al comendador Balzaro, secretario general del Comité por la moda decente, que le ofreció el álbum con 50 000 firmas del Episcopado y el Clero de Italia, lo mismo secular que regular, adhiriéndose a las normas contra la moda immodesta que ha dado el Pontífice.

Su Santidad elogió el movimiento, y animó a sus directores a proseguirlo.

La condena que pesa sobre la acción francesa

Roma 25.—El periódico «La Acción Francaise» ha publicado documentos de determinados elementos católicos, con los cuales quiere justificar que sobre el citado periódico no ha recaído suspensión alguna por parte de la Santa Sede.

«El Osservatore Romano» contesta a dicha información diciendo que en 29 de Enero de 1914 Pío X condenó a la entonces re-

vista bisemanal «La Acción Francaise» y a varios libros de Carlos Maurras, reservándose la publicación de la condena para tiempo más oportuno.

El actual Pontífice ratifica la prohibición, que es extensiva por lo tanto, no solo a los sacerdotes, sino a todos los católicos.

El raid del teniente París queda interrumpido

Paris 25.—En vista de los informes transmitidos, el ministro ha decidido que interrumpa el raid y que salga un crucero para recoger el aparato y conducirlo a Francia.

Tunney insiste en retirarse

Nueva York 25.—El excampeón del mundo de pesos pesados ha manifestado con respecto al próximo match entre Tunney y Henney, que tiene la evidencia de que el primero saldrá vencedor de la lucha.

Tunney, por su parte, ha insistido en que después de este combate se propone retirarse del «ring».

Sucesos y denuncias

Rinconete en acción

Los discípulos de Monipodio constituyen en Córdoba una plaga.

Esta mañana en la Plaza de la Corredera, el guardia municipal número 42 detuvo al joven de 15 años de edad Manuel Parejas Rojas, quien fue sorprendido metiendo las manos en los bolsillos de las señoras.

El detenido ha sido puesto a la disposición del juzgado.

Un ciclista desaparece con una máquina que no es suya

Un joven que dijo llamarse Francisco Godea Arroyo, alquiló ayer una bicicleta a don Rafael León Heredia, y hasta la hora presente el ciclista no ha aparecido.

¿Estará batiendo un «record» de la vuelta al mundo?

El juzgado de instrucción de la Izquierda, que actúa de Jurado en este asunto, descalificará, sin duda, al incipiente corredor, que según parece, ha dado nombre y domicilio cambiados.

Reclamados detenidos

Por los agentes del Cuerpo de Vigilancia han sido detenidos y han ingresado en la

cárcel José Silva Lobato, de 44 años de edad, y Antonio Jurado Sánchez, de 27 años, ambos de oficio esquiladores, quienes estaban reclamados por el juzgado de instrucción del distrito de la Derecha.

Escandalosas

Por haber promovido un formidable escándalo en la vía pública han sido denunciadas Flora López Benavente y Mercedes Rojas Villoslada.

Bien hecho

El gobernador civil ha impuesto la multa de 75 pesetas al joven de 22 años de edad Manuel González Arrabal, quien en la calle de San Fernando dirigió palabras obscenas a una señorita y desobedeció a un guardia municipal que le llamó la atención.

Por insultos

El revisor del tren número 21, Agustín Moya López, ha denunciado a Antonio Polo Godoy, de 30 años de edad, vecino de Palma del Río, quien le dirigió insultos.

—Asimismo Lucía Cerezo Castro, que habita en la casa número 2 de la calle de Trueque, ha formulado en la Comisaría una denuncia contra sus convecinos Manuel Trujillo y la esposa de éste llamada Rosario, quienes con frecuencia le insultan, promoviendo fuertes escándalos.

De Radio

Programa para el día 26

MADRID (U. R.) EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa. Programas del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 19'0 a 20'30: Lección del curso de Esperanto, por el presbítero don Mariano Mojado. Música de baile. Fin de la emisión.

De 22'0 a 0'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Sobremesa nocturna por la orquesta de la estación. Transmisión del concierto que ejecutará en el paseo de Rosales la banda municipal. Cierre de la Estación.

SEVILLA EAJ 5.

De 2 a 3: Orquesta de la Estación: «De San Bernardo» (pasodoble), Emigdio Mariani. «Lagarteranas» (baile toledano), Pacheco. «La reina mora» (selección). Serrano. Discos de gramófono. Rondalla Radio: Varios números de música española.

De 10 a 12: Retransmisión del programa de nuestra emisora de Madrid, EAJ 7. Intermedios por la orquesta de la Estación de Sevilla.

¡Una verdadera revolución en el automovilismo!

¡¡Camiones General Motors!!

La General Motors da su nombre y su prestigio a los camiones



y presenta un maravilloso chasis T 11 seis cilindros y frenos a las cuatro ruedas por 7.100 ptas. puesto en Córdoba

Otros modelos

Modelo T-19	Chasis para una y media toneladas	8.500 pesetas.
» T-20	» » dos	» 11.500 »
» T-40	» » tres	» 18.800 »

Precios en Córdoba libres de todo gasto

Arturo Méndez Maldonado Avenida Canalejas, 9
CÓRDOBA

Instrucción pública

Las oposiciones al Magisterio

La «Gaceta» del 23 del actual publica la convocatoria de oposiciones libres al Magisterio, de cuya disposición recogemos lo más importante:

«Se convoca a oposiciones de ingreso en el Magisterio nacional, en número de 2.200 plazas para maestros y 800 para maestras, con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

Serán requisitos indispensables para tomar parte en estas oposiciones:

a) Ser español y tener cumplidos diez y nueve años de edad antes de dar comienzo los ejercicios.

b) Poseer el título de maestro o haber aprobado los estudios correspondientes antes de igual fecha.

No estar incapacitado para ejercer cargos públicos ni padecer defecto físico o enfermedad que le imposibilite para el ejercicio de la enseñanza, a menos que hubiesen obtenido con anterioridad, y con respecto de aquél, la oportuna dispensa oficial.

Los aspirantes tendrán de término hasta el día 30 de septiembre próximo para presentar sus solicitudes, con los documentos correspondientes, en las Secciones administrativas de Primera Enseñanza, abonando en dicho acto la cantidad de 30 pesetas, en concepto de derechos de oposición.

Las Secciones administrativas remitirán a las Escuelas Normales de Maestros y Maestras de la provincia los expedientes presentados.

Una Comisión calificadora, formada por

el director o directora de la Escuela Normal, un inspector o inspectora de Primera Enseñanza y un director o directora de escuela graduada de la capital y dos profesores, uno de ellos el de Religión, en vista de las certificaciones de estudios, concederán a los aspirantes una puntuación previa equivalente a dos puntos por sobresaliente, uno por cada aprobado, y restando dos por cada suspenso o tres cuando fuese más de uno en una misma asignatura. Cada título universitario dará derecho a diez puntos, y el de maestro normal obtenido en la Escuela Superior del Magisterio, quince.

Por las mismas Comisiones calificadoras se someterá a los opositores a un ejercicio escrito de Religión e Historia Sagrada y a otro de Ciencias físico-químicas naturales, siendo calificados de cero a diez puntos. A continuación ejecutarán los opositores un ejercicio práctico, cada opositor en un plazo de tiempo que no excederá de media hora leerá a los niños de un grupo o sección un párrafo señalado por el Tribunal, explicando a los alumnos el contenido de dicha lectura. Este ejercicio se calificará de cero a veinte puntos.

Además de estos ejercicios realizarán los aspirantes otros tres, que versarán: uno, sobre Lengua y Literatura españolas; otro, sobre Geografía e Historia, y un tercero, sobre Matemáticas.

De otros detalles y aspectos de esta convocatoria nos ocuparemos, dadas las novedades que encierra en comparación con las convocatorias anteriores.

Noticias locales

Concierto

La Banda municipal de música ejecutará mañana las siguientes obras en los jardines de la Agricultura:

1.ª Parte: «Monoleras», pasodoble, San Miguel; «Minuetto de la Sinfonía Militar», Haydn; «Entre naranjos», capricho valenciano; Reñe; «El Barberillo de Lavapiés», fantasía, Barbieri.

2.ª Parte: «El Ceaso de los Dioses», cortejo fúnebre, Wagner; «Pontpourrit de aires andaluces», Lucena; «Encarna La Misterio», coro, duetto y pasa-calle, Soutullo y Vert.

Monte de Piedad

El lunes próximo 30 del actual se verificará en dicho Establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Sucursal 1.ª durante el mes de Septiembre último y que con arreglo a los Estatutos de la casa corresponden venderse. Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Petición de mano

Por don Sixto Osuna Rojas y su esposa doña Rosario Luque Cabana y para su hijo el joven orfice don Rafael, ha sido pedida la mano de la simpática señorita Carmen García Rivas.

La boda ha sido concertada para fecha próxima.

Aviso humanitario.—Un sacerdote ofrece gratuitamente a las personas que sufran hemorroides, el remedio con que se ha curado, lamentando que sus escasos medios de fortuna no le permitan cumplir mejor su voto de propagar este remedio. Escríbale a G. M., Presbítero, Apartado 10 053, Madrid

¿Dónde están las mil del ala?

Con el santo y la limosna o la faena de un vivo

Conservar dinero ajeno en el propio bolsillo, sin cobrarle afecto, es una virtud que no está al alcance de todas las fortunas.

Y hasta existe en el mundo quienes creen que devolver una cantidad a su legítimo dueño, es un vicio de lo más execrable.

A esta última especie de hombres pertenece, según parece, Antonio Ortiz (a) Chumino, el cual recibió autorización de don Enrique Gutiérrez para llevar al matadero tres reses vacunas. La operación la realizó con toda felicidad. Ahora que en lo de entregar al señor Gutiérrez las mil y pico de pesetas, importe de dichas reses, la cosa varió completamente de aspecto.

Tan es así, que ante la benemérita de esta capital ha presentado una denuncia el señor Gutiérrez contra el Chumino, que tan lindamente se ha embolsado su dinero.

Y la denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

En este periódico y en sección especial, daremos cuenta de todos los libros de los que se reciban dos ejemplares

Compre siempre, repuestos legítimos



POTENCIA, DURACIÓN Y COMODIDAD.
POR UN PRECIO MÓDICO

Ahorrrará dinero y asegurará un buen servicio

Solamente se pueden adquirir los repuestos legítimos **Chevrolet** en casa de los concesionarios de la General Motors Peninsular S. A.

CONCESIONARIOS: IGNACIO CRESPO S. en C.

Garage, Talle es y Oficinas: Avenida de Cervantes, número 16.

TELÉFONO 8-3-6

CÓRDOBA

Informaciones de hoy 26

De sociedad

Boda Carretero Illescas-Areales Colinet

Ayer, a las ocho de la noche, en la iglesia parroquial de San Miguel, se unió con los indispensables lezos del matrimonio la bella y gentil señorita Lolita Carretero Illescas, hija de nuestro querido amigo el secretario del Ayuntamiento de Córdoba, don José Carretero Serrano, con el joven abogado don Antonio Areales Colinet.

El templo se hallaba primorosamente exornado con profusión de plantas.

Una orquesta interpretó, a la entrada de los novios en la iglesia, la marcha nupcial de Tannhauser.

Ante el digno juez municipal del distrito de la Izquierda don Manuel Baquerizo García, firmaron los novios el acta matrimonial.

La novia lucía riquísimo traje de crepé charmeuse, bordado en cristal y rico velo de chantilly, que realizaban sus naturales encantos.

El novio vestía de etiqueta.

La cola del traje de la desposada fué llevada por su hermanita la preciosa niña Marija Carretero García.

Bendijo la unión el rector de la mencionada parroquia, don Sebastián Crespo.

Apadrinaron a los contrayentes don José Carretero Serrano, padre de la novia, y doña Encarnación Colinet Cepas, madre del novio.

Suscribieron el acta matrimonial en calidad de testigos don Enrique Villegas, don Manuel García Sanz, don Rafael Areales Colinet, don Fernando y don José Illescas, don Leonardo Colinet Cepas, don Manuel Carretero Serrano y don Antonio López Bermúdez.

Terminada la nupcial ceremonia, los numerosos invitados al acto, entre los que figuraban gentiles y encantadoras señoritas, se trasladaron al domicilio de los padres de la desposada, donde fueron obsequiados con un espléndido lunch, admirablemente servido por la casa Mirita.

La fiesta, cordial e íntima, resultó en extremo agradable.

Deseamos a los nuevos esposos una luna de miel interminable.

La jornada de ayer

Película

Caluroso con ganas vino el Santo Patrón galopando en su clásico caballo blanco. Misas y fiestas del Arma de caballería, y regocijo general.

Con el calor—y el mosto—exacerbáronse los ánimos y hubo broncas y escándalos a granel.

Y novillada, muy movidita y animada; por cierto que el presunto fenómeno Peñalver sufrió una cogida de la que escapó con vida milagrosamente. En cambio, no hubo cogidas de espontáneos, no obstante la evidente temeridad de los futuros Cúchares.

Fiesta flamenca nocturna en la Plaza de Toros, y debut de Casals en el Stadium. Y la noche, calurosa, como el día.

Servicio políclaco

Detención de un pájaro de cuenta

Los agentes de policía señores Jiménez Abad y Velasco han llevado a efecto la detención de un sujeto llamado Antonio González Roldán.

Este individuo es autor del robo de un bolso a doña Rosario Flores.

También es autor, en unión de otro sujeto, del intento de robo llevado a efecto en el establecimiento de don Francisco Gavilán.

Ha cometido igualmente el hurto de 50 pesetas en el establecimiento de lechería que don Rafael González tiene en la calle de la Encarnación.

Y por último, es autor de otro hurto de 35 pesetas, cometido días antes.

Esto sin contar otras tropelías llevadas a cabo por el citado sujeto y que de momento no se pueden precisar.

Como se ve, la detención tiene bastante importancia y los trabajos llevados a cabo por la policía son merecedores de aplauso.

En la Unión Mercantil Recreativa

Una verbena

La directiva de esta sociedad nos comunica en atento besalamano que el próximo día 28 celebrará una verbena con carácter extraordinario en su domicilio social, Muñozes 11, y que en su buen deseo de dar el mayor impulso a estos festivales, sorteará un magnífico mantón de Manila entre las señoritas que concurren.

Deseamos a tan simpática sociedad un éxito rotundo, ya que así lo merece su directiva, que tanto interés y acierto está demostrando en el cumplimiento de su cometido.

DE BOXEO

La velada de ayer tarde en el Parque Recreativo

En el Parque Recreativo Duque de Rivas continuó ayer tarde la eliminatoria de los boxeadores de las distintas categorías que se clasificaron para el campeonato de Córdoba.

Se celebraron cuatro combates, que con pericia arbitró el señor Estrada.

El primero de los combates de desempate entre Echevarría y Bustos también fué declarado nulo, adjudicándose de por mitad la bolsa a los dos contendientes que han hecho buenas luchas, tanto el anterior domingo como ayer.

Después Ruiz venció a Mora por k. o. en el primer round.

El tercer combate entre J. Campos y Spin fué declarado nulo.

Por último, el combate atracción entre los welter Millán y Tapia careció de interés, siendo declarado vencedor Millán por puntos.

Academia Rivas

Preparación para carreras militares y naval.—Clases de matemáticas para alumnos del Bachiller, Historia y Geografía.

Director: Don Amadeo Rivas, exprofesor de la Academia de Infantería.

Antonio del Castillo, núm. 1

Subasta

Ayuntamiento de Carcabuey

En la «Gaceta» de Madrid número 186, fecha 4 de Julio actual, y «Boletín Oficial» de la provincia número 158 de expresada fecha, aparece el edicto sacando a subasta la ejecución de la obra para llevar a cabo el proyecto de conducción de agua y depósito regulador, de la procedente del manantial denominado de «Bernabé», de este término, bajo el presupuesto de 240.981'45 pesetas, con sugestión al proyecto formulado por el señor Ingeniero. Los pliegos de proposición podrán presentarse en la Secretaría de este Ayuntamiento durante el plazo de 20 días hábiles contados desde la publicación del anuncio en la «Gaceta» de Madrid y «Boletín Oficial» de la provincia. Durante dichos días y de diez a doce, estará a disposición del público en la Secretaría municipal el proyecto y pliego de condiciones.

Telas blancas; no hay competencia posible con las marcas especiales de la tienda de EL METRO y sus Sucursales.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TÉLEFONO. N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Información telefónica

Se ha verificado la prueba automovilista del Gran Premio de San Sebastián, clasificándose en primer lugar Chirón

Con solemnidad extraordinaria se ha celebrado en Santiago la tradicional ofrenda al Apóstol por el ministro de la Gobernación

La jornada taurina de ayer en toda España

En Madrid

Pacorro sufre una cogida

Con motivo de la festividad del Patrón de España, se ha celebrado esta tarde una novillada, actuando los diestros Pacorro, Rafaelillo, Nacional Chico y Ramón de la Cruz, que lidiaron reses de Ramón Martínez.

PRIMERO.—Pacorro, al dar el primer lance, es volteado y derribado al suelo, donde la res le cornea.

El espada se levanta, al parecer ileso, y sigue toreando por verónicas.

Cambiado el tercio, Pacorro se hace del bicho y lo despacha, después de breve trasteo, de una estocada y varios intentos.

El espada pasa a la enfermería.

SEGUNDO.—Rafaelillo lo recoge con habilidad y temple, y oye aplausos.

La faena de muleta es desigual, y en la primera igualada agarra una estocada algo contraria. (Ovación.)

TERCERO.—Nacional chico veroniqua muy de cerca. En quites no hay nada que anotar.

Da unos pases valientes, y se quita de medio a su enemigo de una estocada y media buena. (Ovación.)

CUARTO.—Ramón de la Cruz demuestra torpeza e ignorancia, y sale achuchado a cada lance.

Muleta de cualquier manera, y con el estoque se pone pesado, oyendo un aviso.

QUINTO.—Rafaelillo no logra pararle los pies al astado, y tras unos pases sosos señala varios pinchazos y un metisaca.

SEXTO.—Rafaelillo se hace aplaudir toreando de frente por detrás en el tercio de varas.

Con el trapo rojo inicia una faena bastante aceptable que es coreada. Larga un pinchazo, y tras una estocada descabella al tercer intento.

SEPTIMO.—Nacional lancea solo para salir del paso. Con los avíos de matar realiza una faena vulgar y termina de varios pinchazos.

OCTAVO.—Ramón de la Cruz pasa despercebido con la capa y la muleta, despa-

chando después de una estocada y dos pinchazos.

Según el parte facultativo facilitado en la enfermería, Pacorro sufre una herida en la muñeca derecha, de pronóstico reservado y hematoma en la cara anterior del muslo izquierdo.

En Málaga

La corrida de la Prensa

Málaga 25.--Con animación extraordinaria se ha celebrado esta tarde la corrida organizada por la Asociación de la Prensa.

Se corrió ganado de Coquilla, que dió mucho juego y alternaron los espadas Cagancho, Gitanillo de Triana y Armillita.

PRIMERO.—Cagancho demuestra que viene con ganas de agrandar y veroniqua en dos tiempos de manera formidable, escuchando los primeros aplausos de la tarde.

En el tercio de quites se ven unos muy apretados y artísticos de Gitanillo y Cagancho.

Este coge los trastos de matar y comienza la faena con pases estatuarios y tirones, que causan asombro.

Sigue toreando con mucho arte y entrando bien deja tres pinchazos y descabella al segundo intento. (Gran ovación.)

SEGUNDO.—Gitanillo dibuja una serie de verónicas estrechándose mucho y con gran temple.

El de Triana entusiasma al público en la faena de muleta, en la que sobresalen pases naturales de pecho, en redondo y afareados, superiorísimos.

Agarra una estocada en lo alto y descabella al primer golpe. (Gran ovación y oreja.)

TERCERO.—Armillita está valiente con la capa y en el último tercio alegra al respetable con una serie de pases de todas las marcas.

Entrando desde cerca deja una estocada y descabella. (Gran ovación.)

CUARTO.—Cagancho se aprieta en unas verónicas soberbias y con la muleta realiza una faena pesada, para una estocada y un pinchazo, entrando feamente.

QUINTO.—Gitanillo lancea en dos tiempos, oyendo oraciones.

El tercio de quites pasa muy animado, siendo aplaudidos los tres espadas.

Inicia la faena con el pase de la muerte, y tras unos pases superiorísimos, agarra una estocada que hace innecesaria la puntilla. (Gran ovación y oreja.)

SEXTO.—Armillita se estrecha en unos lances de capa y se hace aplaudir en un quite muy bueno.

Brinda desde el centro de la plaza, instrumentando tres formidables naturales y otros de pecho.

Se perfila bien y cobra una estocada en las mismas agujas. (Gran ovación y oreja.)

El público ha salido muy satisfecho de la corrida.

En Valencia

La primera corrida de feria

Valencia 25.--Con la plaza llena se ha celebrado la primera corrida de feria, con ganado de Guadalest, para Chicuelo, Villalta y Manolo Martínez.

PRIMERO.—Chicuelo hace primores con el capote y el público entusiasmado le ovaciona.

En quites rivalizan los matadores, y Chicuelo comienza la faena sobre la derecha con unos naturales soberbios, a los que siguen otros afareados y chicuelinas, intercalando rodillazos y molinetes.

Corona la magistral faena con una estocada superior. (Gran ovación y las dos orejas.)

SEGUNDO.—Villalta capotea de manera incolora y con los trastos de matar toros con precauciones, terminando de una estocada en las agujas. (Ovación.)

TERCERO.—Manolo Martínez lo recoge con unas verónicas buenas.

Con el trapo rojo se limita a alfiar y se deshace del bicho de dos pinchazos y una estocada.

CUARTO.—Chicuelo se encuentra con un toro bronco y lo veroniqua muy bien.

La faena de muleta es por bajo y de dominio, y derriba al astado de un pinchazo y una estocada baja.

QUINTO.—Es retirado al corral por pequeño.

QUINTO (bis).—Nicanor torea por verónicas con valentía.

Se muestra voluntarioso con la muleta pero no logra lucirse, terminando de una estocada buena.

SEXTO.—También es sustituido por ser pequeño.

SEXTO (bis).—Manolo Martínez derrocha valentía con la capa. Chicuelo se adorna en un quite superior.

El valenciano realiza una faena superiorísima para una estocada echándose fuera.

En Santander

Marcial, Félix Rodríguez y Barrera

Santander 25.—La plaza presenta un brillante aspecto, viéndose en uno de los palcos al marqués de Estella y a los marineros de la escuadra francesa.

Se corren toros de Pérez Tabernero por los diestros Marcial Lalanda, Félix Rodríguez y Vicente Barrera.

PRIMERO.—Marcial lo saluda con unas verónicas adornadas.

La faena de muleta es de dominio y en la primera igualada larga un pinchazo y una estocada buena.

SEGUNDO.—Félix torea con el capote admirablemente. Hay un quite magnífico de Marcial y otro muy bueno de Rodríguez.

Félix muletea superiormente, estando muy cerca de los pitones y en cuanto iguala deja un pinchazo al que sigue otro bueno y derriba de otro hondo. (Ovación.)

TERCERO.—Barrera se adorna en unos lances que se ovacionan.

En el último tercio da unos pases bastante aceptables y pincha varias veces y descabella al primer intento.

CUARTO.—Lalanda veroniquea en dos tiempos y con la muleta instrumenta unos pases soberbios, terminando de un pinchazo y una estocada, entrando bien. (Ovación.)

QUINTO.—Félix se hace ovacionar toreando con gran estilo.

Instrumenta buenos pases, y tras un pinchazo deja una estocada superior. (Ovación.)

SEXTO.—Barrera se luce con el capote, y tras unos pases, dominando y con arte, acaba con el bicho de un pinchazo y una estocada. (Ovación.)

En Salamanca

Cogida de Eladio Amorós

Salamanca 25.—Se lidiaron reses de Darnaude, alternando mano a mano Eladio Amorós y Luis Morales.

Amorós derrochó arte, siendo constantemente ovacionado.

Al dar un pase de muleta fué enganchado y derribado. En brazos de la asistencia pasó a la enfermería.

Luis Morales tuvo que despachar tres toros, mostrándose valiente y confiado, toreando de capa y de muleta.

Cortó las orejas de sus enemigos y fué sacado en hombros.

Eladio Amorós sufre una cornada en el escroto, de pronóstico reservado.

En Toledo

Grave cogida de un novillero

Toledo 25.—En la corrida se lidiaron novillos de Saavedra, alternando Manuel Reyes y Sánchez Barajas.

Reyes realizó faenas superiores, oyendo ovaciones.

Sánchez Barajas lanceó con mucha valentía y en uno de los pases fué volteado, resultando con la fractura de la séptima costilla, siendo su estado grave.

En Cáceres

Éxito de Joselito de Granada

Cáceres 25.—Esta tarde se han corrido novillos de Gallegos, que fueron regulares.

Joselito de Granada estuvo superior con el capote y la muleta y acertado con el estoque.

Cortó orejas y rabos y fué sacado en hombros.

Chatel tuvo también una gran tarde, tanto toreando de capa como con la muleta, escuchando aplausos.

De Provincias

La reina doña Cristina ha salido de Santander con dirección a San Sebastián

ALMERIA

Sigue sin aclararse el suceso de Hajar

Almería 25.—Se conocen detalles más concretos del trágico suceso ocurrido en el pueblo de Hajar.

A la boda fué invitado el primo de la novia, llamado Montes Cañadas, y cuando se disponían a marchar a la iglesia, concertaron la fuga, desapareciendo ambos inmediatamente.

La joven, que es coja, fué montada en una caballería y, cuando ya se hallaban en camino, sonaron unos disparos que alcanzaron a Montes, que cayó a tierra muerto. Como supuestos complicados en el suceso han sido detenidos la novia, una hermana del novio y éste.

Todas las versiones que circulan alrededor del suceso coinciden en sospechar que el agresor fué el novio, que al saber la fuga, esperó en el camino a los enamorados.

El juzgado continúa trabajando activamente para esclarecer lo ocurrido.

BARCELONA

Una víctima más

Barcelona 25.—En la calle de Pedro IV fué arrollada esta tarde por un automóvil la niña Julia García, que quedó en grave estado.

La prueba automovilista

Barcelona 25.—Esta tarde salieron los concursantes a la prueba de regularidad para el turismo, entre Barcelona y Ginebra, habiéndose cubierto la primera utapa.

JAEN

Muerto por un rayo

Jaén 25.—Hoy descargó sobre esta ciudad una violenta tormenta.

En la finca de Velares una exhalación causó la muerte al vecino Felipe Higuera.

Arrollados por un automóvil

Jaén 25.—En Ubeda un automóvil que iba a gran velocidad, arrolló a un grupo de personas que se hallaban en la acera, aplastando contra la pared a Francisco Lacruz.

También sufrieron heridas de gravedad otras varias personas, entre ellas una chiquilla.

SEVILLA

Niña arrollada por un automóvil

Sevilla 25.—Esta tarde un automóvil arrolló a la niña de ocho años Francisca Pérez, que resultó con heridas de gravedad.

Muerto en un accidente

Sevilla 25.—En la carretera del Arahal volcó un automóvil en el kilómetro 7, a consecuencia de haber perdido la dirección.

El viajero Antonio García recibió tan graves heridas, que falleció a los pocos momentos.

SANTANDER

Expedición de turistas

Santander 25.—Esta mañana ha llegado el trasatlántico «Reina Cristina», conduciendo una expedición de turistas ingleses, entre los que figuraban el duque de Alba.

Llegada de la escuadra francesa

Santander 25.—Ha fondeado en este puerto la escuadra francesa, enarbolando la insignia de almirante el buque «Provence».

Al desembarcar el comandante de la escuadra se dirigió al palacio de la Magdalena para complimentar a los Reyes.

Los demás yates de las regatas

Santander 25.—A las once y media de la mañana llegó el yate «Mohawh», de la se-

“La Unión,, y “El Fénix Español”

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.

Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



rie que toman parte en las regatas internacionales.

El segundo en llegar fué el «Atlantic», faltando los demás que se creen que llegarán esta noche.

La Reina Cristina a San Sebastián

Santander 25.—A las once de la mañana ha salido para San Sebastián la Reina doña Cristina, acompañada de la infanta Isabel Alfonso.

Fué despedida por los Reyes e infantes, autoridades y numeroso público.

LA CORUÑA

La ofrenda al Apóstol Santiago

Santiago 25.—El ministro de la Gobernación llegó a ésta a las diez de la mañana, alojándose en el palacio arzobispal.

Acompañado del Padre Zacarías Martínez, se dirigió el ministro a la Catedral, donde se dijo una misa solemne.

Durante el acto religioso, el general Martínez Anido hizo la tradicional ofrenda al Apóstol, entregando mil escudos en oro.

Por la tarde el ministro impuso la cruz de Beneficencia al médico señor Balza, pronunciando un discurso de elogio.

También asistió a la colocación de la primera piedra para la Residencia de Estudiantes en esta población.

Un interesante discurso de Anido

La Coruña 25.—En el banquete con que se le obsequió anoche el ministro de la Gobernación pronunció un discurso, diciendo que carece en absoluto de fundamento la leyenda negra que se ha creado a su alrededor durante su estancia como gobernador de Barcelona, asegurando que nunca ordenó atentado alguno.

MÁLAGA

Choque de autos

Málaga 25.—En el paseo del Limonar chocaron esta mañana dos automóviles, resultando con heridas graves el conductor de uno de los vehículos, llamado Francisco Pérez.

OVIEDO

Calvo Sotelo a Avilés

Avilés 25.—Esta noche era esperado en esta población el ministro de Hacienda, que viene a asistir a la colocación de una lápida en memoria del adelantado Pedro Menéndez.

SAN SEBASTIAN

El Gran premio de San Sebastián

San Sebastián 25.—Esta tarde en el circuito de Lasarte se ha celebrado la prueba automovilista del Gran premio de San Sebastián.

Entre los corredores figuraban Le Poris, Blancas, William, Chirón, Benoit, Torres y otros, ocupando todos coches «Bugatti».

En la primera vuelta iba a la cabeza Divo, en la segunda Chirón, el que mantenía su puesto a las 22, con una velocidad de 133 kilómetros por hora.

A las veinticinco vueltas Benoit ocupaba el primer lugar, y a las treinta y tres Chirón, con una velocidad de 141 kilómetros.

La clasificación fue la siguiente: Primero, Chirón; segundo, Benoit; tercero, León; cuarto, Ender; quinto, Blancas, y sexto, Torres.

VALENCIA

Los automóviles de la muerte

Valencia 25.—En la calle de Zurraiores un automóvil atropelló a la niña Antonia Pérez, causándole tan graves heridas que murió a las pocas horas.

ZAMORA

Cae al río y se ahoga

Toro 25.—Cuando pasaba por el río Due-

ro el carrero Felipe García, cayó al agua, pereciendo ahogado.

ZARAGOZA

Otro niño herido grave

Zaragoza 25.—En Gallur el niño de 13 años Manuel Sierra, fué arrollado por un automóvil, quedando gravemente herido.

Un automóvil se estrella contra una pared

Zaragoza 25.—En El Burgo un automóvil que marchaba a gran velocidad, fué a estrellarse contra la pared.

El chófer sufrió heridas de consideración en la cabeza.

Del Extranjero

En París se ha verificado la rúbrica del acuerdo acerca del Estatuto tangerino

Para asistir a la asamblea de la Sociedad de Naciones

Ottawa 25.—Oficialmente se asegura que el presidente del Gobierno, Mr. Mac-Kenzie King, presidirá personalmente la delegación canadiense que ha de asistir a la asamblea de la Sociedad de Naciones, anunciada para el mes de Noviembre próximo.

La decisión del presidente obedece a su vehemente deseo de mejorar y estrechar las relaciones de su país con la Sociedad de Naciones.

Una nota sobre las maniobras militares

Ginebra 25.—El presidente del Gobierno de Lituania, Valdemara, ha enviado a la secretaria de la Sociedad de Naciones, una nota respecto a las maniobras militares en la línea de demarcación polacolituana, y haciendo constar la posibilidad de peligrosos incidentes de frontera mientras dure el actual estado de cosas.

Invitación aceptada

Méjico 25.—Por primera vez la República de Méjico ha aceptado una invitación para asistir a una Conferencia internacional, bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones.

Se reduce el número de fusileros

Londres 25.—Comunican de Shanghai que se han recibido órdenes de Washington reduciendo los fusileros marinos a 2.600, por lo que han sido evacuados 1.200, que embarcaron con rumbo a los Estados Unidos.

El ejército rojo hace maniobras

Moscú 25.—El Estado Mayor del ejército soviético, ha dispuesto que las maniobras de verano se realicen este año al largo de la frontera polaca del Sur y de la de Rumania.

Se supone que un ejército rumano participa en la ofensiva.

Serán invitados únicamente los agregados de Alemania y de Lituania.

La firma del convenio acerca del Estatuto de Tánger

París 25.—Esta mañana, a las diez y media, se ha rubricado el convenio acerca del Estatuto de Tánger por el señor Briand, embajador de España, conde de Maozoni y otro.

Nevería La Fuensanta

Esta noche A LAS DIEZ Y MEDIA en punto, estupendo programa: Sinfonía.—Grandioso éxito del fenómeno cantador madrileño NIÑO DE BELLAS VISTAS, acompañado de su tocador, el gran guitarrista cordobés Gumersindo Osuna.

Éxito enorme de la notable agrupación LOS BERNAL, con sus inimitables excéntricos Perico y Toreri. Nuevo repertorio. Precios populares.

Sección religiosa

Santoral de mañana

Día 25.—Miércoles. Santos Santiago el Mayor. Patrón de España. Santos Cucufate, mr.; Valentina, vg. y mr.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la parroquia de San Nicolás de la Villa. Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Encarnas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 26, a Nuestra Señora de la Aurora, en su ermita.

Es obligatorio usar el distintivo fascista

Roma 25.—El «Diario Oficial» publica hoy una orden a los secretarios de las asociaciones fascistas residentes fuera de Italia haciendo obligatorio el uso del distintivo del partido.

Al mismo tiempo se hace resaltar la necesidad de que sean enviados exclusivamente a las escuelas italianas los hijos de los connaturales habitantes en el extranjero, y se advierte a todos que deben negarse rotundamente a tomar parte en toda suscripción no autorizada por la secretaria general del fascio.

La conferencia de cooperación intelectual

Roma 25.—Hoy ha salido para Ginebra el ministro guardaseñor Rocco, con objeto de tomar parte en los trabajos de la conferencia internacional de cooperación intelectual, que ha de celebrarse en la capital suiza.

El ilustre viajero fué despedido por varios colegas y otras personalidades.

El Japón protesta contra la denuncia de un tratado

Tokio 25.—El Gobierno japonés ha enviado al de Nankin una energética protesta contra la denuncia del tratado de Wapinai.

En dicho documento se hace constar claramente que la denuncia de los tratados unilaterales constituyen una violación de los compromisos internacionales que deben permanecer en vigor.

Termina diciendo que el Japón accede sin embargo, a comenzar una discusión amistosa sobre la revisión de los tratados, pero si el Gobierno de Nankin persiste en considerar estos documentos como abolidos, el Gabinete japonés está desde ahora firmemente resuelto a tomar medidas eficaces para hacer respetar su derecho.

Resumen de la novillada de ayer tarde

Había gran expectación para esta corrida por el debut de Iglesias y ver nuevamente a Peñalver.

Iglesias, a pesar de la fama de que venía precedido, no convenció. Con la capa es muy soso y torea algo distanciado, por lo que no puede recoger los toros bien, y no manda ni temple como es debido. Como banderillero es bastante fácil. La muleta la maneja con alguna torpeza y sin salsa torea y con el estoque tiene poco acierto y ninguna decisión. Es un torero del norte.

Peñalver estuvo valiente, aunque algo ignorante, cosa muy natural en un muchacho que torea la segunda corrida con caballos. Dignamente no se le puede exigir más. Repetimos que tiene «maera» de torero.

Palmeño estuvo regular y debió hacer algo más con arreglo a su categoría.

Don Felipe Bartolomé mandó seis buenos mozos con más fuerza que Sansón.

Palitroque.

Espectáculos

Stadium América.-Debut de la compañía de zarzuelas de Eugenio Casals.-"La del Soto del Parral"

Brava jornada para el Stadium con el debut de la compañía. Enhorabuena.

El amplio local estaba imponente de público, ávido de admirar una vez más la primorosa zarzuela de Sutillo y Vert.

La compañía viene enormemente bien. La obra recibió una interpretación como no se ha dado otra en Córdoba las innumerables veces que la han puesto en escena.

Muy bien Julia Castrillo. Posee una voz primorosa y divinamente timbrada. Y en cuanto a Blas Liejó cantó con inimitable buen gusto, siendo ovacionado.

Todos los números fueron bisados ante los prolongados aplausos del respetable.

La escasez de espacio de nuestra edición no nos permite ser más extensos con las de-

más partes de la compañía. Mañana será otro día.

Enhorabuena por el triunfo.

Plaza de Toros

Un gran espectáculo puramente «flamenco», en el que han tomado parte los más valiosos elementos del canto y del baile, congregó en la plaza de toros un público numerosísimo.

La Niña de los Peines, Cepero, Vallejo y Chacón tiraron de repertorio, haciéndose aplaudir.

Como guitarristas acompañaron a los maestros, Montoya y Luis Yance.

Además, el completo de la fiesta flamenca corrió a cargo de Carmen Vargas y los cuadros flamencos de baile del Sacro Monte. La fiesta resultó animada.

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

No creas, lector, que los espectáculos se disfrutan solo en el centro de la capital.

También en los barrios extremos se dan cada sección al aire libre, que pueden catalogarse entre las de verdadera atracción.

Y ayer precisamente se interpretó una tragedia titulada «Las tres furias» siendo las protagonistas Dolores Escamilla, Manuela González y Antonia Torres.

La «sensibilidad» artística de las prota-

gonistas fué insuperable. Tan a la verdad interpretaron aquello de los estacazos, que se causaron mutuas lesiones.

Y los vecinos del barrio, encantados, «jaleaban» a las protagonistas.

Ahora que el final de la tragedia no pudo ser más grotesco! Como que terminó con un coro patético que enternecía las pezuñas. ¡Qué desgraciada soy, qué desgraciada soy!

Otros sucesos

Una niña con quemaduras

En su domicilio, Medina Azahara, número 10, sufrió quemaduras menos graves en diversas partes del cuerpo, la niña de seis años de edad Regina Gradales, que hubo de

ser asistida en la clínica de la calle de Góngora.

Una mujer lesionada

En la calle del Duque de la Victoria se causó lesiones en el brazo izquierdo Candelaria Carmona García, teniendo que recibir asistencia en la Casa de Socorro.

MÁLAGA

Hoteles

Reina Victoria y Niza

Grandes reformas y rebaja de precios.

Beba usted "Samsón"

Retazos fin de pieza; se liquidan en el piso 1.º de la tienda de EL METRO, a muy poco precio.



Cabriolet, 3 plazas . 5.250 Ptas.
Conducción interior

4 plazas . . . 5.750

Precios puestos en Córdoba

Entregas en el acto

Agente: Manuel G. Plaza

GARAGE VICTORIA